

Fecha: 01-03-2025

Pág.: 4 Cm2: 679,0 VPE: \$ 1.632.887 11.000 Tiraje: Medio: El Mercurio de Valparaíso Lectoría: 33.000 El Mercurio de Valparaiso Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: "Si fuera senadora por la Quinta, les aseguro que tendríamos avanzada la construcción de viviendas"

ENTREVISTA. PAMELA JILES, diputada, critica a los parlamentarios de la zona por su actuar tras el megaincendio y muestra interés por un cupo en el Senado:

"Si fuera senadora por la Quinta, les aseguro que tendríamos avanzada la construcción de viviendas"

Sebastián Mejías O.

sebastian.meijas@mercuriovalpo.d

a decidida a no buscar la reelección en la Cámara por comunas como Puente Alto y La Florida, la diputada Pamela Jiles reconoció que aspira a un escaño en el Senado por la Región de Valparaí so, respaldada-según afirmapor encuestas y el interés de distintos partidos. Entre ellos, confirma conversaciones con el Partido de la Gente (PDG) para liderar su lista, aunque deja en claro que no es el único sector

- Con la posibilidad de reelegirse como diputada por un periodo más, ¿por qué prefiere dar el salto al Senado? ¿Es verdad que piensa en la Región de Val-

- A mí me encantaría ser senadora por la Quinta Región. Tengo entendido que algunos estudios de opinión revelaron que los habitantes de la región me prefieren v, a partir de eso, algunos partidos políticos me han sondeado para proponerme una candidatura senatorial. Es público que la prestigiosa encuesta Signos me da como posible electa si me presento al Senado. Y al parecer los partidos tienen sus propias mediciones que señalan lo mismo.

- ¿Tiene vinculo con Valparaiso?

- La gente me conoce al revés y al derecho hace cuarenta años en todo Chile, y me han visto pelear en la Cámara por sus intereses. Saben que no tengo otro patrón más que la ciuda-

- Le pregunto porque hay quienes sostienen que a los afuerinos les va mal acá.

- Hace ocho años vivo tres se manas al mes en Valparaíso por mi trabajo en el Congreso. Conozco bien la región y los electores de Valparaíso me conocen bien a mí. Saben que haré lo que sea necesario para sacar adelante sus demandas y que no me dejo intimidar por el poder ni abandono las luchas comprometidas, a diferencia de otros candidatos que prometieron retiros, por ejemplo, pero votaron en contra una vez electos. Yo soy independiente, no obedezco a ningún gobierno, a ningún partido, y mi único compromiso es con mis electores.

- ¿Son ciertas las conversaciones con el PDG? Y si no es con ellos, ¿qué opción le aparece en el horizonte?

 Franco Parisi declaró públicamente el interés del PDG. Lo agradezco y por supuesto que lo estoy evaluando, como también las propuestas de otros partidos que me han expresado su interés.

-¿Qué partidos son esos?

No me corresponde a mí nombrarlos. Las conversaciones en curso se han dado con mucho respeto y fraternidad. Me alegro de tener la valoración de esas fuerzas políticas, pero sobre todo me importa el reconocimiento de los electores que se expresa en las urnas. Tanto así que en mi primera elección arrastré a un candidato y en mi última elección arrastré a dos diputados más.

MIRADAS REGIONALES

-¿Tiene algunas perspectivas sobre la política regional, con el Frente Amplio que se consolida en esta zona, con dos alcaldesas en comunas importantes como Valparaíso y Viña del Mar?

 La verdad es que me interesa poquito lo que pasa en la cúpula, en las élites. Más bien me dedico a escuchar y hacer lo que quiere el 90% de la población que no son militantes, que están muy lejos de los partidos y se sienten abusados por los poderosos. Esa gente -el 90%no confía en ningún político, y con toda razón. Hay diputados desaforados, alcaldes presos, corrupción, fundaciones truchas, apitutamientos, conflictos de interés, uso de los cargos para beneficio propio, todo eso es lo que ha deslegitimado a los políticos. Yo intento representar el malestar social en el Parlamento. Voy contra la corriente de las viejas prácticas políticas, de las cocinas, de los acuerdos entre cuatro paredes que siempre favorecen a los privilegiados y socavan a los ciudadanos de a pie.

- ¿Ya ha pensado ideas particulares sobre la Región de Valpa-



JILES RECONOCE CONVERSACIONES CON EL PDG PARA SER CANDIDATA A SENADORA POR LA REGIÓN DE VALPARAÍSO.

'Comunas como Quintero, Quilpué, Valparaíso, Los Andes, Viña y San Antonio están expuestas a incendios, sequías, polución ambiental y enormes cifras de delincuencia asociadas a la ineptitud gubernamental para abordarla".

-Para empezar, voté en contra de llevar el Congreso a Santiago v defendí a brazo partido, estando sola, su permanencia acá, a diferencia de una diputada que ahora dice defender los intereses de la región y que ocupa su cargo para hacer campaña, pero propuso llevarse el Congreso a Santiago, quitándole esta enorme fuente de trabaio a la región.

- Si se presenta, ¿cuáles serían sus prioridades y urgencias a la hora de hacer una campaña?

- Todas las organizaciones de vecinos con las que me he reunido me hablan del desastre en la reconstrucción después de los incendios. Me parece que los parlamentarios de la zona no han sido capaces de obtener soluciones concretas. Si yo fuera senadora por la Quinta Región, les aseguro que tendríamos avanzada la construcción de viviendas y servicios, el pago masivo de subsidios de arriendo, así como el apoyo especial a las mujeres jefas de hogar. Pero acá en la región hay diputados que quieren ser senadores y que han sido muy pasivos con el tema de la reconstrucción.

- ¿Qué otros temas visualiza en esta región?

·También es urgente abordar el problema inmobiliario de la región, apoyar a los agricultores hortofrutícolas, reimpulsar y fomentar el turismo que tiene mucho por crecer, y unir las empresas portuarias de San Antonio y Valparaíso para ampliar la competitividad portuaria. Tampoco me olvido del tren rápido de Valparaíso a Santiago que Boric prometió y no cumplió. Ni qué decir de las 10 mil personas en asentamientos precarios en San Antonio, a las que el gobierno sólo ha postergado. Eso por mencionar las principales urgencias regionales, pero también estamos expuestos a graves problemas nacionales que afectan especialmente a esta zona.

-¿Cuáles son esos problemas?

-Por dar un ej<mark>emplo,</mark> el apagón de esta semana se produce en el contexto de una grave crisis energética y de seguridad pública que el gobierno ha profundizado con su pésima gestión. Comunas como Quintero, Quilpué, Valparaíso, Los Andes, Viña del Mar y San Antonio están expuestas a incendios, sequías, polución ambiental y enormes cifras de delincuencia asociadas a la ineptitud gubernamental para abordarlas. Es más, según el informe del Sistema Táctico de Operación Policial de Carabineros, la Región de Valparaíso es la segunda del país con más homicidios, lo que deja en evidencia a este gobierno que no cumplió nada de lo que ofreció y ha expuesto a los ciudadanos a un deterioro generalizado de sus condiciones de vida. Para mí, el de Boric es el peor gobierno desde el retorno a la democracia.

"REFORMA FUE COGOTEO"

- ¿Cuál es hoy su objetivo en política v cómo han cambiado sus planes desde que entró al Congreso Nacional en 2018?

- Debo ser la única parlamentaria que pierde plata en la Cámara. Yo ganaba mucho más como rostro televisivo. Pero creo que es mi deber representar a mis nietos, los 'sinmonea', los que nadie escucha, en medio de esta crisis de legitimidad de la política. Mi objetivo sigue siendo el mismo: que los ciudadanos sepan que esta abuela pelea por ellos, les dice la verdad que el poder oculta, enfrenta a las élites sin claudicaciones, no se vende y cumple lo que prometió a cualquier costo.

· Según se entiende de lo que dice, está totalmente distanciada del gobierno y del Frente Amplio. ¿Hoy día se siente más cercana a

· Yo siempre estaré distante del gobierno de turno. Mi compromiso es sólo con la ciudadanía Y además, los parlamentarios estamos obligados a fiscalizar al Presidente y sus ministros. Boric partió embarrándola al llamar a rechazar el quinto retiro después de haberlos usado para llegar al poder. La gente se sintió traicionada y le cobró con el 62% en contra de cualquier propuesta de Boric. Ya no tenía salvación en ese entonces.

- Hay una corriente en política que quiere acabar con la fragmentación en el Congreso. ¿Qué opina de aquellos que miran la política fragmentada como un problema y que plantean la necesidad eliminar a los partidos chicos y a los díscolos? ¿Siente que esas ideas podrían afectarla?

 Creo que los partidos políticos intentan a toda costa conservar sus privilegios, torciendo la democracia. Se han puesto de acuerdo transversalmente para salvar a las isapres y las AFP y salvarse ellos. Sólo los diputa dos independientes hemos defendido a los ciudadanos.

¿Oué provecciones puede hacer después de aprobada la reforma de pensiones? ¿Qué cree que pasará? ¿Ve posibilidad de un nuevo retiro o más bien hay rechazo en torno a esa idea?

-La llamada reforma de pensiones fue un cogoteo en descampado a los trabajadores, Reforzó a las AFP, no va a subir las pensiones y es el primer paso al robo estatal de los fondos. Y los partidos políticos se coludieron desde el PC hasta la UDI para aprobarlo. Entonces, yo digo: si aprobaron que el Gobierno pueda hacer retiros del 1.5% de los ahorros de los trabajadores, tendrán que permitir también que las personas hagan retiros por el mismo porcentaje, por lo menos, ¿o no?